

GRANDES AVENTUREROS GALLEGOS: FRAY ROSENDO SALVADO

Con mochila rumbo a las antípodas

«Gracias, señora, prefiero las almas a las rentas. Me voy para Australia», fue la respuesta del fraile de Tui a la reina Isabel II cuando le ofreció el obispado de Lugo

PEDRO RIELO | Iba a ser un largo y tortuoso viaje. Pudo haber escogido muchos otros destinos, desde cualquier rincón de la Península hasta cruzar un charco azul para difundir el mensaje por una América que ya llevaba varios siglos siendo el lugar más propicio para predicar la fe cristiana. Pero no, el joven religioso gallego eligió las antípodas.

Desde muy pequeño tuvo clara su vocación; una breve estancia en el seminario de su Tui natal, el ingreso a los 15 años en el convento de San Martiño Pinario, en Santiago, donde muestra sus enormes cualidades musicales, y el paso a Nápoles, donde se ordena sacerdote.

Con su compañero fray José Benito Serra consigue del Vaticano la autorización para trasladarse a Australia, una larga travesía durante la que tienen que recalar en Francia e Inglaterra. Con poco más de treinta años, está convencido de su vocación, y con ese espíritu de acero parte del puerto de Gravesand a bordo de la fragata *Elizabeth*. Lleva poco más que una mochila sobre su recia espalda.

Viajan 38 personas. Sólo dos son españoles, Serra y Salvado, incapaz éste de esconder su emoción: «Cuando entramos en el estrecho de Calais, la furia infernal y los pérdidas elementos, cuando las olas del océano se elevan como montañas blancas de espuma, ahora nos hundimos y nos sumergimos lo más profundo posible, parece que estamos amenazados por una muerte a cada bandazo».



AUSTRALIA. New Orcia, a la izquierda, se llamó así en recuerdo a la ciudad italiana donde nació san Benito, fundador de la orden benedictina. Fray Rosendo cuidó mucho el trato con los aborígenes, a los que nunca consideró «animales sin alma»



Tras cuatro meses de viaje, alcanzan su destino, la bahía de Fremantle. Posteriormente remontan el río Swan, para llegar hasta Perth.

Música estimulante

Quiere conocer lo antes posible a los nativos, adentrarse por esas tierras ignotas sin tiempo que perder. Cuando se encuentra con el territorio de Nungabunga sabe que ha dado con el sitio apropiado para realizar su labor evangelizadora. Nada mejor para identificarse con los nativos que vivir como ellos. Y el monje gallego se adapta a esa vida nómada. Estudia su lengua, sus costumbres; todo aquello que le aproxime a su modo de vida, y es consciente desde un primer momento de que los indígenas pueden aprender las cosas si se las explican, un argumento que podía ser considerado una temeridad cuando la mayor parte de los colonizadores europeos los llamaban animales sin alma, por lo que, desde esa mentalidad, los abusos estaban justificados.



EXPLORADOR. Salvado embarcó rumbo a Australia con sólo una mochila como equipaje

Fray Rosendo se pone desde el primer momento del lado de ellos. Sabe apreciar sus valores, su capacidad de trabajo y sus debilidades, esa cierta nostalgia con la que observan los adelantos tecnológicos que llegan a su entorno.

Antes que la religión está la necesidad de darles alimentos, que sean ellos mismos los que vivan de su trabajo, y que la educación

se convierta en una herramienta hacia el progreso. Las trabas lingüísticas no son un inconveniente, ya que es muy original y emplea la música como método de aprendizaje. Explicaría más tarde: «Si el tema de la música los convida a la caza o al baile, entonces se les ve moverse contentos y festivos, llenos de vivacidad. ¡Cuántas veces me he valido de sus canciones de baile para animarlos y alentarlos en su trabajo de campo!».

New Norcia

Para conseguir mejoras en la comunidad de New Norcia, llamada así en recuerdo de la ciudad del norte de Italia en donde nació san Benito, fundador de la orden benedictina, ofrece en Perth un concierto de piano que es un éxito y viaja por Europa para recaudar fondos. Lleva, además, ganado; abre carreteras para una sociedad en la que se pretende que todos convivan como iguales.

Una fecha importante que se fijará en la memoria colectiva de Australia en forma de estela que



SEMINARIO. Tras su paso por el seminario de su Tui natal, ingresa a los 15 años en el convento de San Martiño Pinario, en Santiago

marca el camino hacia los nativos es el 8 de diciembre de 1847. Ese día se abre el primer colegio para niños aborígenes.

Tras quince años consigue dedicarse plenamente a la evangelización de los pobladores más enraizados en el lejano país y logra del papa Pío IX el privilegio de que la abadía de New Norcia no dependa de ninguna provincia religiosa.

El humilde obispo, que es nombrado protector de los aborígenes, después de más de medio siglo en Australia, teme que los buscadores de oro acaben con la idílica misión, donde han alcanzando la autosuficiencia. Pero no deja de pensar en su tierra de origen y su preocupación por la reforestación lo llevará a impulsar el cultivo del eucalipto en Galicia, sin ser consciente de su gran impacto.

Cuando muere, con casi 87 años, está en Roma y acaba de ofrecer un concierto en el que canta y toca al piano una danza guerrera. No puede olvidar a los sin alma, a sus hermanos de la tierra austral.

LA ACTUALIDAD NÁUTICA

PROMOCIÓN

Galicia inunda el norte con la Volvo Ocean Race

El pabellón promocional de Turismo de Galicia, y su lema «Galicia, un destino de agua», recorre estos días el norte de España. Así, el pasado fin de semana desplegó su pabellón fijo de más de 100 metros cuadrados en Zaragoza. El tráiler reserva un espacio especial a la promoción de la salida de la Vuelta al Mundo a Vela, la Volvo Ocean Race 2005-2006. Turgalicia aprovecha la regata para promocionar la Comunidad como destino del turismo náutico.

SÉPTIMA EDICIÓN DE LA REGATA

Todo listo para la Volta Náutica a Galicia

La séptima edición de la Volta Náutica a Galicia partirá el 3 de agosto de Ribadeo, en la Mariña lucense. La Volta Náutica está considerada como el evento lúdico y deportivo más importante que organiza la Federación Gallega de Vela. Bajo la dirección de la federación, cuenta con el respaldo y la financiación de la Consellería de Cultura, Comunicación Social e Turismo de la Xunta a través de la Dirección Xeral de Turis-

mo, y el apoyo de Caixanova, Valiant y Teaxul, principales motores de la vela gallega, y de Deporte Galego, institución de la Consellería de Deportes de la Xunta.

Con la idea de fomentar las regatas de larga travesía, acoge en cada edición a un gran número de regatistas que encuentran en la Volta el valor humano de las gentes de cada villa en la que recala, difundiendo la tradición marinera gallega.

Cada año, una media de 70 veleros y unas 350 personas recorren y disfrutan del abrigo de las rías y de la Galicia más entrañable. Puertos como los de Ribadeo, Burela, Viveiro, Cedeira, A Coruña, Laxe, Camariñas, Corcubión, Muros, Ribeira, Rianxo, Bueu y Cangas serán testigos de los tres grandes tramos en los que se divide la séptima Volta. En total, 275 millas marinas y 12 días para disfrutarlas.

AGENDA

VELA LIGERA
8,9 Y 10 DE JULIO
Caixa Galicia-Campeonato de España Cadete (Sarvenxo)

VELA CRUCERO
9 DE JULIO
II Regata British Airways (M. R. Club Yates Bayona)
9 Y 10 DE JULIO
Trofeo Veirasa-XII Regata General (Club de Ares)
IX Baixada a Póvoa-Leixões (Real Club Náutico de Vigo)

EMBARCACIONES TRADICIONALES
9 DE JULIO
VI Regata do Albariño (Clube Mariño Salnés)

SURF
9 Y 10 DE JULIO
Circuito Galego Caixanova Open (Océano Surf Club)

PIRAGÜISMO
9 Y 10 DE JULIO
Camp. Galego Pista Jun/Cad (Portodemouros)

SUBMARINISMO
10 DE JULIO
V Trofeo Ciudad de Vilagarcía de Foto Submarina.